

# 響き合い 笑顔の花咲く 活力ある学校

# 良寛和尚から、子育て学び 南部つ子

第2号  
平成17年5月15日  
寒河江市立南部小

南都小のみなさんば  
しねから どんな俳句を  
ひつじのなかで楽し



良寛和尚から、子育て学び

校長 安食洋

花  
蝶を招き  
無心にして

無心にして 花を開く時 蝶来る  
蝶来る時 花を開く

これが「四鏡の書」という書道の本がひらがなであります。

に靈感が得て存在である。親や教師が自分自身の成長の仕方」においてたなれば、それは間違ひのたまひ。今さ、親や教師の言葉も理屈だけばかりのものでなく、人や物事に取の組を姿勢や精神から導

ひのだらう。

グチを言へ、不平を言ひ。自分のいたわつを話へるに光景の道がある。自分が、自分がの尺度がある限り、草皮巡のから抜け出せない。自分の「たわうを話して、天の語に耳をかすむ」が光明かある。教づがある。桂は、蝶よりみて生かれれ、蝶よりだよみて生かれてる。互に微妙なバランス感覚によって共に生きてる。

毎月十七日は俳句の日



が選ばれた。五人全員が選ばれることは盛りだよ。その句を用ひ結ぶのがいい。

自分しか作れない俳句。たゞかいい俳句。画面が見れる俳句。  
匂いのする俳句。家人の人や友達が出て来る俳句。季節の匂い俳句が  
てこころ俳句。あのあたりでない俳句。そんな句を選んでこられた  
いと想うます。

四月の俳句

四年

春いやあ  
みんなのスガお まんかいに

春の口々 ひとかづけ  
新柳葉 わいわいあつてこよし わいわいあら  
春の口々 ひとかづけ  
きれじだな ひなをみあげて せぬがうめ  
まつかつか 木立の花 光のまづ  
すくぬの子 わたしの庭で 親を待つ  
スイーツパー 白お 一番 きれじだね  
春の口々 せかせかねむ たる春節

五年

桜がね 人の心を 動かすよ

新入生 笑い声が すてきだな  
桜咲き あいさつ道路を 歩いてく

おめでたす オカヒのケーキで たさんみの口 一年目の へやで あら	鈴木 里歩
ちむりむじる なの花がひか せぬのがせ たべたこは わいのつただ だくびと パンジーが にわににわにわ ねりいの	古城 早祐梨
むしゆめめめ るいひが入等 しりめんたん むしゆめめめ ゆめにいぱうの 春がまたに たゞめの 黄色にしおうだん ねてみたつ えくいの ゆうじゆうかさだ つしんとき なのはなや めでらうがたつ かわらみ	武田 悠花
春ひかへ みそぼのねがお まよかこり 新郎顔 やくわゆこひしょり わいひの 春の日々 とくわいひこな 花祭症	神藤 大地
きれいだな いふをみあげて ほながきわ まつかつか 木立の花 光りもす すずめの子 わたしの庭で 親を待つ スイーツパー 白が一番 きれいだね	伊藤 博子
春の日々 ほかほれねむへ なみ節	武田 広人
桜がね 人の心を 動かすよ 新入生 笑い声が すくめただな 桜咲き あらさつ道路を 歩こうい	細谷 瑞貴
五年	丹野 あづさ

桜咲く俳句を書つ  
 雨上がり校舎の上に春の虹  
 桜咲き笑顔いっぱい南部小  
 桜咲くスヌメの鳴き声きれいだな  
 桜咲くへ学校へ通りもつ勉強  
 桜咲くグランピング走りみとれでる  
 桜咲き笑顔もさうだ進歩く  
 桜咲くかわいいね桜がホッホツピンク色  
 桜咲く人の心をいやします  
 すすめある学校中が桜咲く  
 桜咲き心が一面ピンク色

## 六年

桜咲く花びら落つて花の海  
 誕生日桜咲雪と祝つ母  
 つばめの巣春の季節と教える  
 満開の桜かじまれ入学式  
 山桜みこなす圍まれ楽しめつ  
 桜咲く季節になった南部小  
 春の風学校へ行くの楽しめた  
 菜の花がなかよしよみかこたまけいひる  
 つばめの巣なつかうじとあわせつた  
 シャボン玉風ふぶきわれ春の色  
 一年生ながながすがたはチューーツップ

## 大人の部

瀬戸の笑顔と桜 恩師来ぬ

ひね色の山並木と山桜

観桜の車窓に押すおもむり雪

高橋敏明先生  
 夢野継木

五十嵐 隆月	宇井 康太
高橋 綾音	松田 宇辰
佐藤 有華	神藤 寿香
逸見 千裕	大西 条



古城英夫氏(島5)より絵画を  
寄贈していただきました  
「日免 稲火」 第52回県美展入選作品



## 南部太鼓支の発表

5月3日の「南部まつり」で南部小「ふちあわせ太鼓」の発表がありました。(南部公民館グラウンド)

年々6年児童から5年児童への教え合いで引き継がれています。6年生は、これが最後の演奏でした。今後は、寒河江まつりなどで、5年生が演奏します。



最上川ふるさと総合公園に植栽  
6月13日、花咲かフェア会場の学校花壇に、5年生が植栽を行った。自分たちでデザインした「51」の文字を、花で描いた。

- ◎ 南部小「学校安全強化期間」六月一日～六月十日不審者による学校侵入や登下校中の声掛けなどから児童生徒に対する安全確保の取り組みを家庭・地域等の関係機関の協力のもと実施する。
- ◎ 「おはようあいさつ運動」五月二十三日～二十八日生活部員と育成委員・教諭が地域や校舎に立つて、あいさつの指導を行います。
- ◎ ビオアーブ造成委員会を、五月二十七日に開催します。九月完成をめざして、進めています。